

Eu
Ensemble



Juillet 2020

www.ville-eu.fr

 @villedeu



« Nous souhaitons que les Eudoises et les Eudois renouent avec leur équipe municipale. »

Lettre aux Eudois.

Michel Barbier, Maire de la Ville d'Eu

Mesdames, Messieurs,

L'élection du Maire de la Ville d'Eu n'a jamais été une élection ordinaire. Et celle-ci, dans le contexte actuel de la Covid-19 et de la victoire sans appel de la liste "La ville ensemble" ne l'est pas moins.

L'installation du nouveau conseil municipal s'est donc déroulée dans la salle Michel Audiard alors qu'elle aurait dû se passer dans la salle du Carrosse dans l'enceinte même de la mairie.

Qu'à cela ne tienne, il a fallu faire avec les règles sanitaires qui deviennent le quotidien de chacun. Le huis-clos n'est plus imposé mais le nombre de personnes accueillies a été adapté. Nous avons donc tenté une retransmission en direct sur Facebook et je remercie toute l'équipe qui a mis ce dispositif en place.

Les services de la municipalité ont installé deux vitrines lors de ce conseil municipal dans lesquelles figurent quelques objets d'importance de l'histoire de la ville d'Eu.

Un peu d'histoire

C'est en 1151 que le comte Jean octroie aux bourgeois d'Eu une charte communale, leur concédant la libre administration de la ville et de sa banlieue.

Les intérêts de la commune étaient gérés par un conseil dont les membres ont pu s'élever jusqu'à 30 (29 de nos jours) et tous rééligibles chaque année. Autrefois, l'élection du maire se

faisait le 2^e dimanche de Pâques. Le comte d'Eu s'était réservé sur sa nomination un droit de regard. Chaque année donc, les échevins devaient lui présenter trois noms choisis parmi eux, et le comte désignait ainsi le maire de l'année suivante.

C'est seulement à la fin du 18^e siècle qu'à l'exemple de la Grande Mademoiselle, les comtes d'Eu prirent l'habitude de maintenir les maires en fonction plusieurs années. Encadré de ses échevins, le nouveau maire fait un serment depuis le beffroi municipal. La main sur l'Évangile, il jure d'exercer sa charge de maire et de juge politique de la ville "le temps d'un an". Après quoi, on lui remet les clés des portes de la ville, les archives, les sceaux et les deux livres chartriers formant le fameux Livre Rouge.

Les deux volumes qui le composent, parcourant les époques des 13^e au 18^e siècles, reprennent toutes les décisions du corps municipal, les sentences rendues à l'encontre des contrevenants aux arrêtés municipaux, la liste des maires, échevins et lieutenants, les règlements des corps de métiers, etc.

Depuis quelques mandats, il est aussi coutume d'y adjoindre la croix mayorale, croix offerte au maire par les échevins au tout début de la Révolution Française comme insigne de premier magistrat avant qu'apparaissent les insignes officiels que l'on connaît de nos jours.

Dans une de ces vitrines figure aussi la statuette d'argent appelée la « vierge du vœu ». Ce vœu est celui du maire de l'époque, Mathieu Bonnet, qui, en 1636, fit le serment d'offrir une image de la mère de Dieu et de la porter chaque



Le conseil municipal

année en procession si la peste, qui faisait alors des ravages dans la région, disparaissait. Ce fut le cas. La sculpture fut alors réalisée par Pierre Avril, orfèvre eudois, en 1637, et la tradition a perduré jusqu'à nos jours : début septembre de chaque année, les élus portent cette vierge en procession jusqu'à l'église.

Depuis le début du confinement et jusqu'à la fin de la semaine dernière, cette statuette était encore présente dans la collégiale où les fidèles pouvaient s'assembler devant elle et l'invoquer à nouveau, contre cette peste moderne qu'est la Covid-19.

« Et la laïcité dans tout ça » me direz-vous ? Il est légitime de se poser la question. C'est vrai qu'elle semble avoir peu de place entre la croix, insigne du maire et la vierge en argent... Évidemment, nous ne sommes plus à l'ère du sabre et du goupillon, mais doit-on pour autant oublier la tradition et rompre une continuité dont nous sommes un maillon dans la grande chaîne de l'histoire ? Le mandat qui commence aujourd'hui, s'il se veut innovant, n'en reste pas moins inscrit dans cette tradition historique.

Et maintenant...

Revenons brièvement sur la campagne des élections municipales, nous l'avons organisée avec sérieux et respect, sur le terrain comme avec les moyens numériques. La participation a été faible pour de multiples raisons, c'est bien dommage. Toutefois, nous sommes fiers du beau résultat de ce dimanche 28 juin. Le bon score que nous avons obtenu prouve que nous avons été entendus !

Une partie de l'équipe de la Ville Ensemble, 22 personnes, est maintenant élue. Notez toutefois que les 29 personnes de notre équipe sauront toujours être à l'écoute et relayer aux 22 élus les remarques et idées des Eudoises et Eudois.

À la tête d'une équipe nuancée, de gauche, démocratique et républicaine, représentative de la diversité géographique et sociale, avec le concours actif et efficace de Claudine Briffard, j'entends être le maire de tous les Eudois, avec une seule ligne de conduite : satisfaire au mieux les attentes et les souhaits des administrés, agir en permanence dans l'intérêt de notre ville, pour son développement, dans le respect général, avec une exigence démocratique forte, de tous les instants.

Les valeurs qui sont les miennes, que tout le

monde connaît et que je ne cache pas, prendront tout leur sens pour rassembler dans notre ville toutes celles et tous ceux qui veulent lutter contre les discriminations, pour la solidarité, pour le droit à un logement correct et adapté, pour une politique de justice sociale, de santé, de développement économique, culturel, sportif, avec le souci du respect environnemental. Les idées que nous défendons et que nous portons sont respectueuses comme nous le sommes envers toutes les citoyennes et tous les citoyens qui sont convaincus que les mots ont du sens. Ces idées sont bienveillantes et elles s'opposent à ceux qui manipulent les haines et les rancœurs.

Rassembler pour agir contre les effets néfastes des réductions de moyens octroyés aux collectivités territoriales par le gouvernement mais aussi contre l'érosion des services publics. Ceci afin de permettre à notre collectivité, de prendre soin de tous les citoyens eudois, en particulier des plus démunis.

Oui, rassembler ! N'en déplaise à certains, c'est une démarche que notre équipe a toujours eu à cœur d'initier, dans les moments difficiles, mais aussi au quotidien, partout, pour des changements sociaux, politiques, économiques favorables à la vie des gens.



Notre équipe solide et renouvelée souhaite d'abord comprendre et écouter en échangeant avec les habitantes et les habitants de notre ville.

Ainsi nous repenserons et redéfinirons la ville. Nous la protégerons et la respecterons en construisant de nouveaux schémas, de nouveaux réseaux, de nouvelles coopérations. Nous l'ouvrirons vers les villes voisines, la communauté de communes des Villes Sœurs. Notre cité doit être considérée comme un des éléments moteurs du développement du territoire. Nous n'oublierons pas nos villes jumelées, dont la ville de Haan, symbolisée par ce fanion proche du notre sur cette table du conseil municipal.

Nous souhaitons que les Eudoises et les Eudois renouent avec leur équipe municipale. Il faut revenir aux fondamentaux de la démocratie locale et utiliser les institutions municipales bien malmenées depuis 6 ans.

...place au dialogue

Le contexte sanitaire et la troisième phase de déconfinement tant attendue nous imposeront une étude attentive des événements et rendez-vous que nous pourrons envisager, des réorganisations possibles, comme celle, espérée, du marché. Un des prochains conseils municipaux sera l'occasion d'enfin discuter d'une tarification exceptionnelle pour les commerces qui disposent de terrasses et autres utilisations d'espaces publics. Vous pouvez compter sur notre équipe en coopération avec les services administratifs de la Ville d'Eu pour accompagner et informer au mieux. Notre première tâche sera de faire avec les services de la mairie un état des lieux du fonctionnement et des finances de notre collectivité. En parallèle nous rencontrerons toutes les forces vives de notre ville : associations, acteurs éducatifs, économiques, sanitaires, sociaux, culturels et sportifs. Il nous faudra prendre le temps de l'écoute et de la compréhension.

Pour éloigner les rumeurs et fausses informations, nous tenons aussi à préciser que nous travaillerons avec tous les agents de la Ville d'Eu, quels que soient leur place et leur grade dans l'organigramme de la mairie avec une exigence de respect, de sérieux pour être au service des Eudoises et des Eudois.

Six adjoints sont maintenant en place. Ces postes seront complétés par quatre postes de conseillers délégués désignés lors du prochain conseil municipal, soit une équipe déterminée pour agir autrement.

Pour terminer, je souhaite remercier mes proches qui me supportent dans mon engagement. Une pensée pour mes parents

ainsi que pour mes grands-parents qui reposent à Eu et qui de leur quai François 1^{er} au Tréport auraient aimé logner vers le château d'Eu sur leur petit-fils.

Philippe Lenglet, ancien premier adjoint avec qui Claudine et moi avons travaillé aurait apprécié notre élection, nous avons une pensée pour son épouse. Je saluerai aussi la mémoire de Philippe Leseigneur, qui a été pour moi un excellent pédagogue et qui aurait été fier de notre élection.

Avec Claudine Briffard, puisque nous avons décidé de continuer à travailler en binôme nous nous tournons vers l'équipe que nous piloterons avec le plus grand honneur et la plus grande rigueur, équipe constituée de citoyennes et citoyens impliqués dans la vie de la ville, dans ses associations, dans ses commerces, dans ses services sanitaires, éducatifs. Mettons-nous au travail sans attendre !



Le Maire et les adjoints

Pour rire un peu, je finirai par une citation extraite du 9^{ème} couplet de la Chanson du Maire d'Eu

*«[...] J'aime l'air pur qu'on y respire,
On voit, on sent la mer d'ici.
Aussi j'aime beaucoup mieux être
Maire d'ici que maire d'ailleurs.»*

Michel Barbier

La gendarmerie vous informe



Attention aux faux démarcheurs. Méfiez vous des faux agents employés EDF, GDF, de la Poste, de France Télécom, des faux gendarmes ou policiers. Demandez à voir leur carte professionnelle, même si la personne est en tenue. En cas de doute, appelez la gendarmerie du Tréport : 02 35 86 14 66